



昆中通信

校訓 拓く（英知・創造・愛郷）
 自主性に富み生き生きと生活する人間
 ☆ 学力を身につけた生徒
 ☆ 意志の強固な生徒
 ☆ 体力の充実した生徒
 ☆ 思いやりのある生徒

令和7年5月26日（月）No.2

釧路町立昆布森中学校

「他者意識」

校長 岩谷 拓 実

令和7年度がスタートし、間もなく2か月が過ぎようとしています。各学級では学級目標のもと、日々の活動に一生懸命取り組んでいる姿が見られます。先日の参観日では多くの保護者の方にご来校いただき、深く感謝申し上げます。

毎朝生徒を玄関で迎えたとき、一人一人の生徒が元気に挨拶をしてくれます。そのとき、「ああ、うちの生徒はいいなあ。」と思うことが2つあります。1つは「おはようございます。」というときに、顔を向け相手の目を見て挨拶してくれる生徒が多いこと。2つ目は、特に1年生の女子がそうですが、靴箱から上靴を取り出したあと移動し、広いところで靴を履くことで後ろの人の邪魔にならないように気を付けていることです。もしかすると、やっている本人はそれほど意識していないかもしれないと思うくらい、自然にできています。でも、これはとても大切で美しいものだと毎朝感心しています。

いわゆる「他者意識」というものですが、相手の立場になって物事を考え行動する大切な考え方です。間もなく2年生は宿泊研修、3年生は修学旅行など校外での学びの機会が控えています。この地域・この学校とは違う場所での様々な人との出会いが生徒一人一人大きく成長させてくれると期待しています。その中

で、訪れる側（生徒の皆さんのこと）の意識の在り方について深く考えてほしいと思います。

訪れる側（いわゆる客）は、「客だから」という思いを持つ場合があります。自分のしたいことを優先し、時として大変残念なふるまいをする人を見ることがあります。迎える側は一生懸命「他者意識」をもって接するのですが、訪れる側は楽しさのあまりその心遣いに気づかないことがあります。人と人とは対等なはずです。にもかかわらず、訪れる人がいかにして気持ちよく過ごせるかを考えてくれる迎える側の人には、気遣いと優しさがあふれているのです。その気持ちに気づかない人であってほしくないと思います。

これは特に旅行的行事に限ったことではないでしょう。普段の生活の中でもよく見て考えれば、自分のために様々なことをしてくれている人々に気づくはずです。今自分ができている生活がどのように支えられているかを考えると、今後自分がどう行動していくかを意識する大事な機会としてほしいと思います。本年度、昆布森中学校のキーワードは「認め合う、高め合う」です。互いの立場・状況・心情を尊重し、みんなが笑顔で過ごせるよう、多くの経験を積み重ねましょう。ご家庭におかれましても、様々な経験をお子様にご伝え、共に考えていただきますよう、お願いいたします。

目標に向かって 認め合う 高め合う

6月 行事予定

日	曜	行 事 予 定	①=学年
1	日		
2	月	朝会 昆小中合同引き渡し訓練 部活なし	
3	火		棹前昆布漁期ですがぜひご参加ください
4	水	修学旅行③	
5	木	修学旅行③	
6	金	修学旅行③	
7	土		中学校のテスト前は、沿岸3校でMCD（メディアコントロールデー）に取り組みます
8	日		
9	月	Q-U 調査	
10	火	尿検査二次 校長会議 放課後学習会・MCD・部活なし	
11	水	教育相談～18日	定期テスト前の自主学習の時間の時間です
12	木		
13	金	前期中間テスト 生徒会活動	
14	土		
15	日		
16	月	体育大会取組開始	
17	火	心臓検診①(昆小) 教頭会議	
18	水	部活なし	
19	木	SC14:00 陶芸教室①	
20	金		
21	土		スクールカウンセラーは保護者の方もご利用いただけます。子どものことをご相談したい場合は教頭までご連絡ください
22	日		
23	月	職員会議	
24	火	歯科検診	
25	水	生徒会活動 部活なし	
26	木		
27	金	内科検診 中体連壮行会	
28	土	釧路地区中体連バド～29日	
29	日	昆小運動会	
30	月	思春期講座③	

地域とともに
地域住民として

クリーンピカリン大作戦

雨天のため5月23日(金)に順延して昆布森小・中主催のクリーンピカリン大作戦を行いました。

もともとは昆布森小学校全校児童とPTAによるピカリン大作戦、昆布森中学校の生徒会活動による昆クリ(昆布森クリーン大作戦)と別々の活動でしたが、小中連携により一体化し、より進化した取組がクリーンピカリン大作戦です。

児童生徒が一地域住民として地域清掃を通して、地域の美化や資源豊かな海を守る取組の大切さを学ぶ取組です。ご協力いただきましたPTAの皆様、昆布森漁協・北海道漁連の皆様、そして地域の皆様、ありがとうございました。



地域貢献
ありがとうございます

グラウンドもピカリン

5月13日(火)、田中組様にグラウンド整備をしていただきました。

冬から春先にかけて荒れ、雑草が生えかけたグラウンドがきれいになりました。
毎年のご厚意に深く感謝いたします



先生も日々勉強 町研地域連携部会

5月19日(月)、沿岸3校の職員が一堂に会して行う合同研修会



「地域連携部会」を行いました。小中9年間を見通し子どもの学びを分析・整理したり、よりよい授業を目指してお互いに学び合う機会を設けたり、一人一人の子どもの悩みや困りごとの解決に向けて協議したりします。沿岸3校の職員が一丸となって取り組みます。

5/2(金) 前期生徒総会

令和7年度前期生徒総会が行われました。昨年度更新され復活した放送設備を活用したお昼の放送など、意欲的な生徒会活動の計画が見られました。



1年生からも各委員会から提案された活動に対する質問が多数出され、自分事として捉えている姿が見られました。

生徒たち自身による主体的な取組を期待します。

◆R7 前期生徒会役員◆

会長 F・S
副会長 K・R
書記 K・R
文化委員長 S・Y
保健委員長 N・K

5/31(土) NEW 釧路町少年の主張大会

釧路町少年の主張大会がリニューアルします。小学生の部がなくなるとともに、令和7年度内に令和8年度の管内大会に出場する釧路町代表者を選出します。

そこで令和7年度に限り、今年度の管内大会出場の大代表者を選出する大会を5月に、令和8年度の代表者選出する大会を12月に、計2回実施します。

最後となる5月大会は5月31日(土)10:00 釧路町公民館で行われますので、ぜひ足をお運びください。

5月は3年生も夏の管内大会出場が可能ですので、3年生2名が出場します。12月大会は翌年度夏の管内大会出場者選出となるため、1・2年生が出場します。

3年 K・R 『痛い痛い飛んでいけ』
3年 T・R 『北極海航路による釧路への影響』

昆布森中学校いじめ防止基本方針

～いじめゼロをめざして～



昆布森中学校では毎年『昆布森いじめ防止基本方針』を見直し、全校で「いじめゼロ」に向けて取り組んでいます。取組の基本は未然防止で、次いでいじめになりそうな芽の早期発見、いじめ発生時の早期対応・解決です。

生徒が「学校が楽しい」と思える学校づくりが最大のいじめ未然防止策です。何気ない言葉や態度、表情が、良くも悪くもお互いの信頼関係に影響を与えることがあります。そのため、全教育活動の中で礼儀や挨拶など、相互に「認め合う」ことで、よりよいコミュニケーション能力や好ましい人間関係形成力を「高め合う」環境づくりを進め、一人一人の自己肯定感・自己有用感を育成します。

また、こうしたコミュニケーション能力は、「主体的、対話的で深い学び」の学習活動や未来を生き抜くためには不可欠な要素です。

昆布森中学校では学校全体で組織的に対応するため、いじめ対策委員会を組織して「いじめ防止プログラム」を推進します。状況に応じてスクールカウンセラー(SC)やスクールソーシャルワーカー(SSW)、外部関係機関の協力を得て、サポート体制も整えています。

誰にも言えない時には匿名でも利用できる相談窓口もありますので、ぜひスマホなどにブックマークしておいてください。

昆布森中学校は、人権を侵害するいじめ行為は断固許しません。



相談窓口一覧



『いじめ防止基本方針』も HP から

昆布森中学校の最新の情報やおたよりもこちら→から。ブックマークをお願いします。

<https://konbumorijh.kushirocho.ed.jp/>

